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今年6月30日，中國籃協名人堂委員會召開
首次會議，確定了中國籃球名人堂首屆入

堂規模為25位名人堂成員與1個集體。張伯苓、
董守義、宋君復、舒鴻、唐寶坤、牟作雲、張子
沛、張長祿、余邦基、楊福鹿、程世春、陳文
彬、白金申、錢澄海、楊伯鏞等15位中國籃球
前輩以「特別致敬」方式直接入堂，而「新中國
籃球運動五十傑」為首屆入堂集體。
除此之外，首屆名人堂經提名、推舉、終審三

個階段，共舉薦10位入堂成員，包括運動員7人
及教練員3人。目前提名階段已經開始，將產生
30位被舉薦人。第二階段推舉工作預計在8月下
旬啟動，經終審後，入堂儀式擬定於12月上旬
進行。

入堂儀式擬定於12月舉行
中國籃協於2021年開始積極推進中國籃球名
人堂建設工作，旨在傳承中國籃球百年奮鬥史，
加強中國籃球文化建設、樹立中國籃球文化自
信，激勵籃球人和廣大青少年。
姚明28日在談及設立中國籃球名人堂的初衷
時坦言，從事任何一項事業，都需要了解三件
事：從哪裏來，自己是誰，到哪裏去。「我們做
這件事，就是為了解決第一個問題，中國籃球名
人堂圍繞『從哪裏來』這一核心展開。」
「在幾代中國籃球人的推動下，我們有一種使

命，去構建一個中國籃球最頂層的文化殿堂，這
就是中國籃球名人堂。」姚明此前就曾表示，名
人堂建設對於講好中國籃球故事、樹立中國籃球
文化自信而言意義深遠。
而為了確保首屆名人堂舉薦工作順利進行，

「提名委員會」、「推舉委員會」及「終審委員
會」分別負責不同階段的工作。

推舉委員會由500人組成
其中，共計100席的「提名委員會」包括中

國籃球協會會員、職業聯賽俱樂部、體育高校
相關院系等，「推舉委員會」由500位籃球各

領域人士組成，「終審委員會」包括資深專家
學者及曾擔任過中國籃球領導職務的相關人士
等代表。
出於公正性考慮，規定指出當屆中國籃協負
責人不在提名之列，這意味着作為中國籃協主
席的姚明暫時不會進入名人堂。此外，凡「推
舉委員會」委員或「終審委員會」委員，其本
人進入提名名單或舉薦名單的，均須在相關舉
薦或終審環節遵循迴避原則。與此同時，全過
程將有獨立鑒證機構進行鑒證，並撰寫專業報
告。
在姚明看來，「名人堂」對於很多人而言並不

陌生，國際上不少體育項目均設有名人堂，如籃
球領域就有聞名遐邇的奈·史密斯名人堂。據中
國籃協名人堂委員會執行辦公室專家蔣健介紹，
中國籃球名人堂籌建過程中，在吸納、借鑒其他
有益經驗的同時，也突出了自己的特色。
首先，只要符合相關標準，便可以參與舉薦。

據統計，首屆名人堂符合舉薦標準的人員目前已
達500餘人。

捨棄少數人說了算的模式
此外，中國籃球名人堂捨棄了「少數人說了

算」的模式，而是聯動了更多的中國籃球人。整
個舉薦過程不僅有資深籃球專家，現役運動員、
教練員和裁判員也參與其中，還包括了中國籃協
會員單位、職業聯賽俱樂部等單位團體代表。
姚明表示，名人堂是一個系統性的工程。中國

籃協名人堂委員會執行辦公室專家譚傑用六個字
概括：建堂，修史，建庫。
建堂，除舉薦流程外，中國籃球名人堂的設計與

選址工作也在進行中；修史，《中國籃球通志》的
編纂是當前的重中之重；建庫，即中國籃球資料庫
建設，《中國籃球名人堂被舉薦人名錄》、中國籃
球名宿口述歷史訪談等工作均已展開。
從中可見，中國籃球名人堂是一項龐大的工
程。姚明坦言，期待可以動員全社會的力量共同
參與其中。 ◆中新網
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香港文匯報訊（記者 陳曉莉）據搜狐體育報道，中國籃協日前
公布了首批提名入選中國籃球名人堂的名單，蔣興權、胡衛東、鞏
曉彬及中國女籃巨無霸鄭海霞等榜上有名。但穆鐵柱、劉玉棟、王
治郅、姚明、孫軍、李楠、朱芳雨及杜峰等名宿無緣。
中國籃協日前公布的首批提名入選中國籃球名人堂共包括20人，
分別為：蔣興權、胡衛東、鞏曉彬、李昕、李世華、李漢亭、李方
膺、呂長新、黃頻捷、胡利德、華炳泉、叢學娣、程世春、陳常
鳳、白金申、李少芬、孫民治、鄭海霞、柳青及陳月芳。

中國籃球名人堂
首批提名人選出爐

香港文匯報訊（記者 黎永淦）港超爭標分子理文與
冠忠南區昨齊齊公布簽入新兵。其中，理文繼佐迪重返教
練團後，再簽入前愉園及傑志前鋒加維蘭，取代離隊的杜查
祖利亞，新球季組軍大功告成。今年10月便31歲的前南華翼
鋒艾華，在冠忠南區跟操一段日子後終於獲得聘約，會方昨日
宣布艾華已落實加盟，閣別近兩年後終於重返頂級聯賽。
31歲的加維蘭在2019年來港加盟愉園，2020年轉投傑志，並

助球隊贏得2020至2021球季聯賽冠軍及2022年亞冠盃分組賽資
格。不過在傑志出線亞冠盃決賽周後，加維蘭未有與球會續約，
輾轉投奔到主要對手理文旗下。
加維蘭期待新球季來臨：「很開心可以加盟理文，球隊的氣氛很

好，教練和隊友都非常專業和努力。我已對新球季充滿期待，希望
可以盡快為球隊出賽，贏得所有賽事冠軍。」
理文主教練陳曉明則表示：「在加維蘭効力愉園時，我已留意到
其出色表現。現時球隊需要不同球員分擔入球責任，相信他的加盟
絕對可幫球隊增加入球機會，分擔進攻球員的壓力。」

艾華簽南區 重返港超聯
而原籍喀麥隆的艾華，於2015年1月離開內地球會，來港加盟
南華。2020年11月被飛馬棄用後，便轉向港甲發展。他今季加
盟港甲高力北區，在各項賽事上陣14場攻入15球，是港甲最多
產射手。在球季停擺前的初級組足總盃，艾華更「四喜臨
門」，協助球隊7：0 大勝港乙葵青，成為球會創會以來，第
5位單場攻入4球的球員，平了球會紀錄。已來港滿7年的
他，今年1月曾公開表示會入籍成為香港人：「我正向當
局申請永久居民身份，待我成功領取身份證後，將會
馬上申請特區護照。我已經在這個城市生活了很多
年，希望可以在將來為香港隊出一分力，同時亦希
望可以在不久的將來有機會重返港超聯。」艾
華早前一直跟隨冠忠南區操練，並在友賽
上陣，最終獲得一紙合約。

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）
記者29日獲悉，由國家體育總局網球運動管
理中心、中國網球協會等單位主辦的2022中
國網球巡迴賽（中巡賽）佛山站暨佛山網球
公開賽將於8月19日至21日在佛山世紀蓮體
育中心網球場舉行，這是繼去年之後，中巡
賽再次在粵港澳大灣區舉辦。作為內地首個
擁有自主知識產權IP的國家級網球賽事，中
巡賽是獨立於ATP、WTA和ITF三大巡迴
賽之外的全新賽事，解決了中國網球選手在
疫情期間無法系統參賽的問題。
佛山站去年首次亮相中巡賽，被評為「最

佳賽區」。今年的賽事將在去年的基礎上進
一步升級，首先是增設了外卡賽，將於8
月7日在廣州南沙鈞泰網球中心舉行。
目前，球員報名踴躍，佛山站

去年的男女單打衛冕冠軍艾力
哥和羅熙均已確認出戰，2020
年CTA500年終總決賽女雙
冠軍馬雨桁/唐文曦、2021
年CTA500年終總決賽女
單、混雙雙冠楊倩也將
助陣，在佛山站比賽上
演巔峰對決。

網球中巡賽佛山站下月開打

中國女足全體隊員獲贈房車
香港文匯報訊（記者 陳曉莉）中國女足（左圖）在東亞盃儘管沒

能擊敗東道主日本隊，但仍以1勝2平三場不敗的成績獲得亞軍，實現
既定練兵目標。據搜狐體育報道，為了慶祝中國女足東亞盃載譽而歸，某
國產房車廠商宣布贈送女足全體隊員人手一輛房車，以表達對中國女足的
大力支持。目前，中國女足已抵達美國三藩市，開始一個月的拉練。有消息
稱，中國女足在美國期間計劃進行10餘場熱身賽，對手包括美國女足大聯盟球
隊及大學生女足球隊。

加維蘭加盟
理文組軍大功告成
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國足選拔隊回國7＋3隔離
香港文匯報訊（記者 陳曉莉）據中國足球隊消息，中國國

家男子足球選拔隊在結束2022年東亞足球錦標賽（東亞盃）征
程後已返抵海口駐地酒店（右圖），並開始按照防疫規定接受
「7＋3」天的隔離觀察。由於杭州亞運會延至明年舉辦，因此
這支國足選拔隊接下來仍將繼續以整隊模式進行亞運會足球賽
的備戰工作。雖然至目前為止，正編國家男足如何構建、改
造，由誰來帶隊仍有待官方確認，但揚科維奇極有可能繼續以
主帥身份率領這支亞運代表隊。

◆中巡賽佛山站主辦賽會舉行發布會，介紹比賽
籌備情況。 香港文匯報佛山傳真
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首屆中國籃球名人堂已於

日前進入提名階段，相關各

項工作正在穩步推進中。中

國籃協主席姚明28日在「媒

體之家——中國籃球名人堂

主題活動」上表示，中國籃

球名人堂將圍繞中國籃球

「從哪裏來」這一核心展

開，「名人堂」在內地是相

對新鮮的事物，希望有更多

人接受這一平台。

◆中國籃協主席姚明。 資料圖片

◆中國女籃名宿鄭海霞（紅衫）入圍提
名榜。 資料圖片

◆中國籃球名帥蔣興權獲提名入選名人
堂。 資料圖片

◆加維蘭加盟理文。 球會圖片

◆艾華獲冠忠南區一紙合約。
球會圖片


